



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS  
SECRETARÍA GENERAL  
REGISTRO GENERAL

10 SEP. 2021 17:36:30

Entrada **15225**

## PE - Nuevo sistema de financiación autonómico

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: María MUÑOZ VIDAL  
Diputada

Fdo.: Juan Ignacio LÓPEZ-BAS  
VALERO

Diputado

Fdo.: María Carmen MARTÍNEZ  
GRANADOS  
Diputada

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

María Muñoz Vidal, Juan Ignacio López-Bas Valero y Maricarmen Martínez Granados, diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito, **sobre las previsiones del Gobierno para reformar el sistema de financiación autonómica.**

Congreso de los Diputados, 10 de septiembre de 2021

### EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En su visita a Valencia este pasado jueves 9 de septiembre de 2021, la Vicepresidenta Primera del Gobierno y Ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital, Nadia Calviño, refirió públicamente que confiaba en que se solucionara el problema de la financiación autonómica “en los próximos años”, tal como se recoge en numerosos medios de comunicación. Nadia Calviño no concretó nada más sobre cuándo y en qué plazos se atenderá por el Gobierno la creciente demanda de reforma de nuestro sistema de financiación autonómica.

Sin embargo, y por lo que atañe a la Comunidad Valenciana que tan perjudicada resulta con el actual sistema de financiación, en el Acuerdo de investidura PSOE-Compromís, firmado por Adriana Lastra y Joan Baldoví con fecha 3 de enero de 2020, se contemplaba como primer apartado, precisamente, el de la reforma del sistema de financiación autonómica, diciéndose literalmente que *“pendiente -el actual modelo- de renovación desde 2014, ha resultado especialmente lesivo para la Comunitat Valenciana en términos de financiación media por población ajustada (...)”*. La esencia de ese compromiso radica en su desarrollo *“a través de un calendario detallado con las distintas fases de esta reforma”*, y estableciéndose que el referido compromiso *“se materializará en que en los ocho primeros meses posteriores a la investidura, el Gobierno de España presentará una propuesta del Nuevo Sistema de Financiación Autonómica, mediante el cual se garantice una financiación justa y constitucional para los valencianos y valencianas”*.

En CIUDADANOS, como liberales, defendemos la necesidad de un nuevo sistema de financiación autonómico que garantice los siguientes principios:

**Igualdad.** Para garantizar un acceso efectivo a los servicios públicos esenciales por parte de todos los ciudadanos españoles con independencia del territorios en que residan.

**Equidad.** Para que no se produzcan diferencias arbitrarias en el reparto de recursos entre las Comunidades Autónomas ni entre los niveles de financiación de cada una de ellas.

**Transparencia.** Para que el mecanismo de reparto del sistema resulte claro y comprensible, con suficiencia de recursos que puedan cubrir adecuadamente las necesidades objetivas de gasto de cada territorio.

**Corresponsabilidad fiscal.** Para que se delimite expresamente el ámbito de los servicios comunes garantizados por la financiación del sistema y aquellos otros adicionales que deban ser financiados por las Comunidades Autónomas con cargo a sus propios recursos.

Por estas razones, se solicita que el Gobierno dé respuesta a las siguientes preguntas:

1.- ¿Ha elaborado el Gobierno, o está actualmente elaborando, una propuesta para la aprobación de un nuevo Sistema de Financiación Autonómica, según compromiso adquirido por el mismo hace meses, dada la urgencia de reformar un sistema que ha resultado lesivo para los intereses de varias Comunidades Autónomas, como la Valenciana, y que está obsoleto desde hace más de siete años?

2.- ¿Qué detalle de calendario y distintas fases, en su caso, prevé el Gobierno en este momento para que se ponga en marcha un nuevo Sistema de Financiación Autonómica?

3.- ¿Qué concreción más exacta puede hacer el Gobierno en este momento en cuanto a la referencia a “en los próximos años” manifestada por la Vicepresidenta Primera del Gobierno y Ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital, Nadia Calviño, el pasado 9 de septiembre de 2021 en Valencia?

María Muñoz Vidal  
Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos

Juan Ignacio López-Bas Valero  
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos

Maricarmen Martínez Granados  
Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos